



Social:

Batey sin circulo social

pág. 3

Social:

Limpieza de zanja después de la denuncia

pág. 6

Artículo:

Como Robin Hood

pág. 8

Un chino de oro

El miércoles 29 de marzo en el centro asistencial sanitario de Los Arabos, conocido por los habitantes de la zona como policlínico municipal, pasada las 10 de la mañana, se presentó un extranjero de rasgos asiáticos con una herida en un pie. El lugar estaba abarrotado de nacionales, incluyendo niños y ancianos, con distintos tipos de dolencias. Aun así, la gente se apartó -haciendo gala de altruismo y hospitalidad como mandan las normas de buena voluntad- para dar paso prioritario al paciente foráneo.

Sin embargo, el suceso, que comenzó con un gesto humilde practicado por la gente del lugar, terminó en airadas protestas. Todas las enfermeras y los dos médicos que estaban de guardia ese día se fueron a donde el herido extranjero; dejando desatendida el resto de la instalación por más de una hora, incluyendo parte del servicio de urgencias. Una anciana, al sentirse al borde del colapso, víctima de una crisis respiratoria, la cual necesitaba de la aplicación inmediata de una inyección, maldijo el exceso de pavoneo con el forastero en detrimento de los naturales. "Ni que el chino fuera de oro", concluyó la señora.

Es preciso un llamado a los funcionarios que ostentan responsabilidades al frente de servicios públicos, algunos tan sensibles como las prestaciones sanitarias, para ajustarse a la medida de la sensatez cuando de igualdad entre seres humanos se trata. Al visitante, ese que llega a nuestra casa ávido de lo ajeno y de la palma real, se debe atender con la cortesía que dicta el momento, pero nunca por encima de la gente humilde de pueblo. El trato debe ser igualitario; de otra manera, lejos de congradarnos con el visitante, ofrecemos un espectáculo humillante.

Lamentablemente, episodios como este se suceden a diario en nuestro pueblo. Turistas, por lo general residentes cubanos en el extranjero, que después de atiborrarse de cervezas en el llamado servi de la carretera, a la entrada del pueblo, conducen de forma irresponsable y nadie los detiene para el inevitable llamado a la cordura. Sólo basta llevar un carro moderno y lucir la T -de turista- en la chapa del auto para que todas las avenidas se abran de forma milagrosa. Establecimientos, donde se margina al nacional frente al extranjero porque su salario no alcanza para dejar la clásica propina.

Como la informática que ha hecho metástasis en el mundo moderno, esta es la nueva situación que hoy se vive en muchos lugares de Cuba. Hacemos este llamado oportuno y no es cuestión de actuar con groserías; el cubano siempre ha sido generoso, conversador y buen anfitrión, se trata de un viejo axioma cristiano: ningún ser humano merece ser humillado a cambio de un puñado de dólares, por muchas divisas que necesite un país.



Policlínico Juan Gualberto Gómez,
Los Arabos
Foto de archivo

en detrimento de los

"Para juntar y amar, y para vivir en la pasión de la verdad, nace este periódico".

-José Martí -





Noticias



Richard Gutiérrez Cruz
Ciudadano de a pie

Los Arabos, Matanzas. Persiste vertedero de desechos sólidos de vieja data en medio de zona residencial, cuando se incrementa la proliferación de focos de mosquitos y la proximidad de la temporada de lluvia; mientras las autoridades sanitarias del municipio desarrollan una campaña de fumigación interdomiciliaria, sin precedente en la región, con las llamadas motomochilas y otros recursos.

Por testimonios de varias personas, residentes en los alrededores del Microvertedero, ubicado en la línea férrea que une a Los Arabos con el batey Cuatro Esquina, frente a la fábrica de enlatar productos en conserva, este martes 11 de abril se supo que el depositario ilegal de desecho surgió de forma espontánea, al no pasar con regularidad el coche tirado por caballos encargado de retirar la basura.

“Chico, yo creo que antes de comenzar con la campaña de fumigación debieron eliminar los vertederos ilegales, porque éste no es el único que hay en el municipio. Dígame Usted, qué sentido tiene fumigar dentro de la casa si fuera de ella no cesa el incremento de mosquitos. Es verdad que no se debe tirar la basura ahí, pero si no pasan a recogerla no la podemos tener dentro de la casa. ¡Ah!, otra cosa: hasta la gente de la fábrica tira desperdicios en ese lugar”, declaraciones de un hombre conocido por Valdivia.

Llama a comentarios en el seno del barrio, con opiniones encontradas según se pudo verificar in situ, las frecuentes visitas de funcionarios de la agencia provincial de protección del medio ambiente a la fábrica –entidad que procesa y conserva alimentos–, ante la ausencia de pronunciamiento con respecto al Microvertedero.



Microvertedero

Farmacia incompleta desde hace 7 años



Yailín Mondeja Vázquez
Ciudadana de a pie

Los Arabos, Matanzas. ICLEP. Permanece la inconformidad ciudadana y las quejas en el batey Cuatro Esquina por la prolongada ausencia de un equipo de refrigeración, que permita conservar los medicamentos que así lo requieran en dicha zona rural. En estos momentos, los campesinos deben trasladarse hasta el principal núcleo poblacional del municipio o hacia el asentamiento San Pedro de Mayabón, en caso de urgencias médicas; distantes a 5 y 7 kilómetros respectivamente, en una región donde es pésimo el servicio de transportación estatal entre asentamientos intermunicipales.



Farmacia

Desde el año 2010, a golpes de bombos y platillos, cuando dieron por terminada la farmacia se prometió por las autoridades el imprescindible refrigerador. Para incomodidad de los pobladores, el tiempo pasó -7 años desde entonces- y ningún funcionario, incluyendo los distintos delegados del poder popular que han pasado por el batey, ha tenido a bien honrar la palabra empeñada con el pueblo de Cuatro Esquina; creciendo el descrédito que la gente experimenta por tales gestores públicos.

Este 28 de marzo, en indagatoria realizada en el gobierno municipal, se pudo conocer por medio de la respuesta ofrecida por el funcionario que se apellida Pino, quien atiende a la población en el municipio, que: “El municipio no tiene presupuesto para comprar refrigeradores a todas las farmacias de las zonas rurales”, palabras sin otros argumentos que cerraron la entrevista.

Es la segunda ocasión en que campesinos del batey se aproximan a la prensa ciudadana para tramitar dicho desacuerdo. Este tema fue cubierto y divulgado por el boletín Cocodrilo Callejero en la edición 34.



SOBRE EL IDIOMA

Algunas dificultades en la separación de las sílabas

La H precedida de consonante: la h no forma sílaba con la consonante que le antecede, sino con la vocal que le sigue.

- 1-- Clorhidrato: clor –hi –dra –to
- 2 – Anhídrido: an –hí –dri –do
- 3 – Adherencia: ad –he –ren –cia
- 4 – Exhibir: ex –hi –bir

Frase sabía: “Me parece que me matan un hijo cada vez que privan a un hombre del derecho de pensar”

José Martí



Noticias

Sueño con susto



Osvaldo Landín Baños
Periodista ciudadano

Colón, Matanzas. ICLEP. De tortura psicológica cataloga Magdalena Cruz Saldívar el hecho de irse a la cama cada día –junto a su hija de 13 años-, para tratar de descansar en un hogar con los horcones y el techo podrido; después de haber sido engañada de forma sistemática y por periodo de 9 meses por parte de los funcionarios del gobierno municipal.



Vivienda de Magdalena Cruz Saldívar

Cruz Saldívar, residente en el consejo popular Banagüises, alega que se presentó en la DMV (Dirección Municipal de la Vivienda) en julio de 2016 para reportar el peligro de derrumbe de su vivienda; comunicando a su vez que no tenía otro lugar donde guarecerse, en compañía de su hija. En dicha oficina fue atendida por Xiomara Inda, la directora; quien dijo que mandaría al técnico de la entidad para comprobar y certificar si la vivienda era o no habitable.

Como resultado, declarada la casa con peligro para la vida de sus moradores, se le confeccionó el expediente –de rótulo 318/2016- con el objetivo de ser beneficiada con un subsidio que le permitiera acometer la reparación; pero, a la fecha 1^o de Abril, cuando se recibe la denuncia en el boletín, han transcurrido 9 meses sin resultado alguno.

“Voy a la oficina todas las semanas y siempre me dicen lo mismo: <<El presupuesto está por el piso, no se puede hacer nada>>. Me dicen que no deje de dar vuelta por la oficina que el presupuesto está al llegar. El techo a punto de caer me tiene enferma de los nervios. No puedo dormir, me acuesto debajo de aquel infierno y abrazo a mi hija para protegerla. Al menos, tengo la esperanza que si ocurre el derrumbe ella no muera. No tenemos otro lugar a donde ir. Ahora, comienzan los aguaceros de la primavera y nuestra situación se complica. Todo el techo se filtra porque tiene huecos. Yo no sé qué será de nosotras periodista”, palabras de Magdalena Cruz Saldívar.

Batey sin círculo social



Idiagnis Soto Mora
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas. ICLEP. Abandona gobierno municipal lo que hasta el momento era política prioritaria en los asentamientos rurales del país. Para sorpresa de vecinos y visitantes hace más de 2 años que el círculo social del batey Occitania permanece sin brindar servicio, en este apartado rincón de la geografía arabense; por lo que la comunidad ha sido privada de una instalación donde, con anterioridad, se ofertaba servicio de gastronomía y lo fines de semanas era utilizado como área recreativa para los más jóvenes.

La desatención del círculo es temas que afecta de manera acentuada a la juventud del lugar, pues los fines de semana deben trasladarse a pie a la cabecera municipal, con el objetivo de recrearse. Tampoco existe la posibilidad de rentar la instalación a particulares para garantizar un número de actividades, ya que la estructura del inmueble está a punto de colapsar. Como dicha situación de abandono ha sido tema recurrente sin solución, la población del lugar se encuentra visiblemente molesta.

Según testimonios de algunos vecinos, en una visita realizada al lugar el 31 de marzo, la CPA (Cooperativa de Producción Agropecuaria) Jesús Modéjar, ubicada en el batey, construyó un círculo de uso exclusivo para sus trabajadores, destinado a realizar reuniones, actividades recreativas y para recibir visitas desde la nación; pero con acceso restringido para el resto de la comunidad campesina.

El asunto, convertido en controversia social comunitaria, tiene a los padres en alerta; que ven partir con desconsuelo a sus hijos los fines de semanas hacia Los Arabos, donde no cesan las riñas tumultuarias en los centros recreativos en días festivos; siempre en ausencia de oficiales de la policía municipal.

“Este era el lugar donde la juventud del batey se reunía, todos los fines de semanas, sin tener la necesidad de ir para Los Arabos a la discoteca, lugar que se ha convertido en un centro de broncas y problemas. Si repararan el círculo, o se lo arrendaran a un particular que pusiera música los fines de semana, los muchacho no irían a buscar nada al pueblo, y uno pudiera dormir más tranquila”, manifestó, Gladis González, vecina de la localidad.



Círculo Social del batey Occitania



Dos estrategias para reducir la pobreza

José Azel jazel@miami.edu

Nuestro arsenal intelectual de estrategias político y económicas para aliviar la pobreza contiene dos ideas contrapuestas: redistribución de ingresos y crecimiento de economía de libre mercado.

La primera depende de la fuerza compulsiva del gobierno; la segunda de las libertades individuales. Como ciudadanos, nuestra tarea es seleccionar la idea menos defectuosa de este conjunto de alternativas imperfectas.

En nuestra sociedad existen millones de personas que tienen sobrados recursos para cubrir sus necesidades. Conviven con otros millones que no tienen dinero suficiente ni para sus necesidades más básicas. Es tentador argumentar que podríamos maximizar la felicidad, en términos económicos, redistribuyendo recursos de los ricos hacia los pobres.

Las virtudes de esta idea de la redistribución provienen de un concepto económico caprichosamente llamado “disminución de utilidad marginal de riqueza”. Con él, los economistas señalan que cada dólar adicional que ganamos nos trae menos felicidad que el dólar anterior. Porque destinamos nuestros recursos a satisfacer las necesidades más urgentes primero, las más altamente valoradas.

Por ejemplo, un pobre vagabundo se beneficiaría grandemente con \$100 para comprar alimentos y cubrir necesidades básicas. Pero la misma suma no crearía mucha felicidad adicional a un millonario. Entonces, de acuerdo al argumento de la redistribución, transferir riqueza de alguien abundantemente rico a alguien pobre incrementaría la felicidad general de la sociedad, y este sería el comportamiento moral que los gobiernos deberían mantener.

Sin embargo, el principio de “disminución de utilidad marginal de riqueza” en el que se basa el argumento redistributivo no está limitado geográficamente. Es universal. O sea, hay personas en todo el planeta mucho más pobres que incluso los más pobres de Estados Unidos.

Entonces, el principio de “disminución de utilidad marginal

de riqueza” nos llevaría a priorizar políticas que aliviaran la pobreza global –no solamente la doméstica– redistribuyendo recursos de nuestros pobres hacia los más pobres del mundo. Después de todo, la utilidad marginal de \$100 para alguien en la empobrecida África puede ser mucho mayor que para alguien en nuestras ciudades más pobres.

Además, la estrategia de redistribución de ingresos tiene un defecto más pernicioso aun.

La redistribución no solamente transfiere recursos de una persona a otra; también reduce la suma total de recursos disponibles en la sociedad en general. De nuevo, este efecto se origina en el principio de la “disminución de utilidad marginal de riqueza”.

Veámoslo así: el dinero puede utilizarse para consumir o invertir; a saber, producir. Para el rico, dado que sus necesidades básicas de consumo ya están satisfechas, producir resulta una utilización del dinero más fructífera que consumir. Al crecer el ingreso, la disminución de utilidad marginal del consumo conduce a destinar más recursos a producir: invertir es más provechoso que consumir.

Pero las políticas redistributivas reducen los incentivos para producir. Si realmente nos preocupa la felicidad social, debemos fomentar la producción y el crecimiento. Políticas que reducen inversión a favor del consumo a corto plazo desaceleran el crecimiento económico e incrementan la pobreza.

Los mercados libres esconden poderosos mecanismos de reducción de pobreza, y subestimamos el poder del crecimiento económico como estrategia para reducirla. El economista y filósofo político Tyler Cowen nos recuerda que: “Si un país crece al 5 por ciento anual, necesita 80 años para pasar de un ingreso per cápita de \$500 a uno de \$25,000. Creciendo al 1 por ciento, el mismo incremento requiere 393 años.

Además, una de las grandes virtudes del libre mercado es que promueve felicidad social y reducción de la pobreza sin intentarlo. Como señaló Adam Smith: “No esperamos nuestra cena de la benevolencia del carnicero, el cervecero o el panadero, sino de la preocupación de ellos por sus propios intereses”.

Los mercados tienen fallas, y podríamos considerarlos una estrategia inadecuada de reducción de la pobreza si existieran alternativas factibles que logran mejores resultados. Pero no las hay. Redistribuir contribuye necesariamente a desacelerar los ritmos de crecimiento, y deberíamos entender los daños que ese subproducto de la redistribución de ingresos causa a los pobres.



El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por Cuba Humanitaria (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el punto de vista del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP).



CONOZCA SUS DERECHOS

MEDICINA NATURAL

Constitución de la Republica de Cuba

Artículo 57: La correspondencia es inviolable. Solo puede ser ocupada, abierta y examinada en casos previstos por la ley. Se guardara secreto de los asuntos ajenos al hecho que motivare el examen.

El mismo principio se observará con respecto a las comunicaciones cablegráficas, telegráficas y telefónicas.

Artículo 59: Nadie puede ser encausado ni condenado sino por un tribunal competente en virtud de leyes anteriores al delito y con las formalidades y garantías que éstas establecen.

Todo acusado tiene derecho a la defensa.

No se ejercerá violencia ni coacción de clase alguna sobre la persona para forzarla a declarar.

Es nula toda declaración obtenida con infracción de este precepto y los responsables incurrirán en las sanciones que fija la ley.

Para la gastritis: limón o leche

Al tomar un poco de jugo de [limón](#) disuelto en un [vaso](#) de [agua](#) tibia, el estómago detectará sobre acidez y dejará de producir los jugos gástricos que provocan el dolor de estómago. Además el ácido del limón se convierte alcalino en el estómago. Las propiedades cicatrizantes del limón también sanarán alguna [úlcer](#)a. El agua con limón es muy efectiva. Preparar jugo de limón en agua tibia. Tomar un vaso de esta mezcla todas las mañanas en ayunas. El ácido del limón se convierte en alcalino en el estómago, haciendo que se dejen de producir los jugos gástricos que causan el dolor. La [leche](#) también es ideal. Cuando comienza el dolor, tomarse un vaso de leche nos demostrará la mejoría.



Noticias



Limpian zanja después de la denuncia

Ever Fonseca Hecharte
Ciudadano de a pie

Los Arabos, Matanzas. ICLEP. Responde empresa municipal de comunales ante el clamor popular e higieniza zanja que, con anterioridad, bajo la desidia de dicha empresa y el estupor del vecindario, había provocado ataque cardíaco a un vecino de la zona; donde el agua putrefacta y el fango invadían desde la calle –cada vez que transitaba un vehículo- la acera y parte del portal de la casa del anciano.

El 4 de abril, a pocos días de la denuncia, se acometieron los trabajos de reparación y limpieza del lugar. Todo el barrio pudo apreciar con júbilo la labor encomiable realizada por el barrendero Raúl Pérez, quien después de concluir labores en otro sector ajeno al cuidado de las calles, acometió con vigor la limpieza de la zanja desde las 4 de la tarde hasta las 9 de la noche, frente a la casa de José Vigoa, en anciano infartado.

La calle Clotilde García es célebre en la comunidad por el mal estado de la vía, de manera acentuada el tramo comprendido entre 10 de octubre y 5^{ta}, donde en el primer aguacero de la temporada, ocurrido el 6 de abril, los vecinos tuvieron que socorrer a una mujer con una niña pequeña en brazo, después de caer en el hueco cubierto por agua de la esquina de la calle 5^{ta}.



Clotilde García, entre 10 de octubre y 5ta

En estos momentos, el anciano José Vigoa se recupera de forma favorable bajo los cuidados de su hija en la capital del país. A una pregunta, inquietud de varios vecinos, el anciano respondió vía telefónica: “Por ahora no pienso volver al barrio, aunque le pongan azulejos a la calle. Agradezco la preocupación de todos. Muchas gracias”.



Un año sin junta de refrigeradores

Idania Cruz Sarduy
Ciudadana de a pie

Los Arabos, Matanzas. A más de un año se extiende el periodo sin la existencia de junta de refrigeradores, con destino a brindar servicio de sustitución en la cabecera municipal, en el taller de reparaciones de enseres menores de la comunidad; en medio de la cacareada revolución energética.

El malestar en la población se incrementa debido a que nadie tiene una respuesta en cuanto a la carencia de juntas. En el taller solo se limitan a contestar que no se sabe cuándo llegarán las juntas; mientras se incrementan los consumos de electricidad en los hogares por falta de hermeticidad de los equipos, donde algunas máquinas terminan en corto circuito. Situación que empeora la economía familiar por los altos precios de las máquinas en las tiendas recaudadoras de divisas.

El lunes 10 de abril a una pregunta realizada a la recepcionista de la instalación, sito en Calle García Vigoa entre Martí y Morúa Delgado, se obtuvo la siguiente confirmación: “Mira, hay que aclarar una cosa, no es que no hayan entrado las juntas. Hace 3 meses trajeron un poquito y se decidió que se destinaran a reparar los refrigeradores de los asentamientos campesinos. Es verdad que para la gente del pueblo hace más de un año que no entran juntas. Nosotros no podemos hacer nada como taller si la provincia no las manda”.

Hay que recordar que la muy difundida, con amplio cariz político, revolución energética comenzó precisamente por el cambio masivo de juntas de refrigeradores; por lo que en el imaginario popular ha quedado como todo un símbolo, ahora abandonado.



Abel Jesús Estrada
Periodista Ciudadano

Maltrato al ornato público

Colón, Matanzas. ICLEP. Continúa maltrato de forma sistemática al patrimonio de la ciudad, donde la empresa servicios comunales no ha tenido a bien, en colaboración con otras entidades, ponerle coto a las violaciones que se suceden a diario en el área verde de la zona conocida como circunvalación. Espacio que da la bienvenida al visitante y que inicialmente estaba decorado con plantas ornamentales y un césped bien cuidado.

En el lugar, sito entre la carretera central y la vía que da acceso al hospital, no ha cesado el pastoreo de equinos y la práctica deportiva, en detrimento del césped y las plantas decorativas, desde que fue denunciado por este boletín informativo en la edición 31 del año 2016. También, los trabajadores que atienden el área verde han denunciado el atropello que sufre la zona, sin resultados positivos por parte de la dirección de la empresa y las autori-

dades encargadas de mantener el orden en la ciudad.

Las acciones que más lastiman a transeúntes y vecinos son los contantes trabajos de mantenimiento que se emprenden en vano, dilapidándose el erario público de forma absurda. “Es como arar en el mar compadre.

¡Mira lo maltratado que está ese césped, un lugar que estaba lindísimo! Pero a este país no hay quien le ponga freno”, dijo este lunes 3 de abril un hombre que se hizo nombrar por Carmelo.



Circunvalación, Colón



Noticias

Colapsa servicio telefónico



Aliuska Furones Lobaina
Ciudadana de a pie

Colón, Matanzas. ICLEP. Salen de servicio de forma simultánea, varios lugares desde hace 6 meses, puntos de telefonía fijos conocidos por la población como “menuderos y tarjeteros”, en la ciudad Colón; situación causante de considerables molestias a la población de esta urbe, por estar ubicada algunas de estas prestaciones en zonas de alta demanda, como el teléfono público situado en los predios del hospital municipal.



Servicio de telefonía pública

Después de un recorrido por el territorio colombino se pudo comprobar la veracidad de las denuncias de la población. Estaban fuera de servicios los teléfonos: en el hospital, el de la Calle Martí esquina carretera central, en el boulevard, varios en el asentamiento poblacional conocido como Reparto, por solo citar los encontrados en parte de la pesquisa.

Llama a la meditación el estado del aparato encontrado en la Calle Maceo entre Joaquín Pica y Pedro Betancourt, localizado en la terminal de ómnibus municipal. A este teléfono le falta el teclado, la pantalla y el auricular con su cable. Solo permanece en el lugar el casco de lo que fuera un dispositivo para la comunicación. Los vecinos encuestados no se explican el hecho, en un centro que presta servicios las 24 horas del día; por tanto, siempre hay presencia de empleados en dicho establecimiento.

El martes 4 de abril se pudo acceder a los testimonios de primera mano de un trabajador del sector de las comunicaciones en la ciudad, una persona que ocupa cierta responsabilidad administrativa en el grupo empresarial, quien no quiso identificarse. Por esta confirmación se supo: “La empresa no cuenta con piezas de repuesto ni módulos nuevos para la telefonía fija, sobre todo la ubicada en las calles. Todo el capital gira entorno a la telefonía móvil. Pero, la culpa la tiene la población que no cuida los aparatos”.

También, se supo por la misma fuente que en una reunión con la directiva nacional de la empresa, celebrada en la ciudad Matanzas en enero de 2017, un alto ejecutivo llegado de la capital dijo de forma despectiva: “Para los teléfonos de la calle no hay nada. El que quiera hablar por teléfono que deje la ridiculez y se compre un celular”.

Cocoleads

Nacionales

Arresto de fieles en la Catedral de La Habana: la Iglesia Católica ciega, sorda y muda



Relatora Especial de ONU comienza visita oficial a Cuba



La Relatora Especial de la Organización de Naciones Unidas, ONU sobre los derechos humanos de las víctimas de la Trata de Personas, especialmente mujeres y niños, Maria Grazia Giammarinaro, inició hoy una visita oficial a Cuba.

Internacionales

Cacería de Brujas contra opositores venezolanos

Un grupo de jóvenes va a ser juzgado, luego de haber sido detenidos durante las protestas del sábado



Brutal represión en Caracas: el régimen chavista lanzó bombas lacrimógenas desde helicópteros



Maduro, el hombre de La Habana, llegó a Cuba





Artículo

Como Robin Hood



Carlos Jesús (seudónimo)
Fuente oficial

Del bregar diario, como zumo de limón, exprimimos las cosas notables de ese día a día en la vida de los hombres. Andamos por las calles del pueblo no en función de cazadores de infortunios, sino como reveladores de aquel sufrimiento comunitario o particular que puede tener solución, una vez que la prensa ciudadana lo hace público. Y hay derecho a sentirse feliz cuando la obra que sale de tus manos, con visos de anonimato, arranca sonrisa y produce bienestar en los demás. Sobre todo, en esa gente pequeña que ha venido al mundo sin otra cosa que la fantasía de ser niños.



Joven Club de Computación, Los Arabos

De nuestro trabajo cívico ha salido el milagro. Lo escribimos sin fanfarroneo ni con ánimo de minimizar a nadie. Lo que aquí se dicta se ajusta como el beso a la boca a la estricta verdad de los hechos. Antes que nosotros, a nadie se le había ocurrido reparar sobre el sufrimiento que ocasionaba en los niños de escasos recursos –la mayoría- los altos precios para acceder al video juego en red conocido como WOW (World of Warcraft), lo último que está de moda a nivel infantil. Muchos, los que los padres no podían darle los 50 pesos MN (Moneda Nacional) para la jornada, se limitaban a mirar los toros desde la barrera. Siempre, con aquella carga de impotencia y desconsuelo que generan las diferencias sociales. En una sociedad que poco a poco toda la palabrería energética se va yendo a la basura.

Y anotamos “se va yendo a la basura” porque en manos del estado estaba atenuar el sufrimiento de los niños, con solo establecer un precio más razonable al producto informático de consumo infantil. Pero, gracias a que el pueblo tiene su prensa ciudadana se hizo el milagro. Se investigó, hubo testimonios y sueños truncados de niños pequeños; alegatos que arrancaron lágrimas. Niños que querían crecer de un día para otro, como crece el maíz cuando la tierra es buena y el sol lo hala con fuerza desde arriba, para poder trabajar y así tener los recursos que no podían ofrecerle los padres con que acceder al video juego.

Se publicó el resultado de la investigación en la calle. Se divulgó en uno de los boletines de Cocodrilo Callejero que cada quince días la comunidad espera con ansiedad. La gente hizo suyo el trabajo. El gobierno a nivel nacional se vio obligado a bajar el precio, de 5 pesos la hora a tan solo 3 pesos. Una labor realizada desde un pueblo pequeño, Los Arabos, que tuvo repercusión nacional. En eso consiste la nueva prensa, la que se hace en el barrio. Por eso, como Robin Hood en tiempos de isla caribeña, continuaremos ayudando a nuestra gente humilde. No importa que cada día la represión y los registros domiciliarios para privarnos de los medios de trabajo se incrementen. El camino no será fácil, pero nos sopla aire fresco en el corazón, como venido de la sonrisa de aquellos niños que hoy en la mañana esperaban frente a los clubes de computación a lo largo de toda la isla. Es solo aire fresco en el corazón: estamos sentando las bases de un nuevo periodismo en Cuba.



Noticias



Yosvani Acevedo Roque
Ciudadano de a pie

Los Arabos, Matanzas. ICLEP. Convocan vecinos de la esquina donde se intersectan las calles Clotilde García y 10 de Octubre a tomar medidas efectivas, para evitar nuevos accidentes en el lugar; después que otro joven en bicicleta fuera atropellado, por no respetar los conductores que se aproximan desde el acceso Clotilde García el derecho a la vía de las personas que transitan por las sendas 10 de Octubre.

El último hecho, ocurrido el viernes 31 de marzo a las 9:55 de la noche, puso de manifiesto lo vulnerable que resulta transitar por la calle 10 de Octubre; cuando un auto con matrícula de turismo no se detuvo en el lugar, lanzando por el aire al joven que venía en bicicleta. Afortunadamente, no hubo que lamentar consecuencias fatales.

Según las opiniones recogidas en el sitio del evento, este sábado 1^o de abril, algunos atribuyen lo reiterativo de la ocurrencia de los sucesos a la poca visibilidad de la señal de "Pare" que hay en la esquina; cuestión que se acentúa en horario nocturno, pues la luminaria del lugar hace tiempo que está fundida. La gente se pregunta cómo esto es posible con el habitual tráfico de ambulancias que hay en dicha encrucijada, a cualquier hora del día y de la noche.

"El problema del bombillo de la esquina se ha planteado en cuanta reunión se ha hecho y no pasa nada; por eso yo no voy a ninguna reunión de esas. En este lugar no para nadie ni las ambulancias que vienen a toda velocidad. Cuando maten a dos o tres, entonces, tu verás que aparece el dichoso bombillo y arreglan la señal, que casi no se ve", declaraciones de un vecino que prefirió el anonimato.



Esquina Clotilde García y 10 de octubre



Reina Baños Mesa
Ciudadana de a pie

Colón, Matanzas. ICLEP.

Desaparece de forma imputa, una vez más, parte de la pancarta representativa del municipio Colón, ubicada a 800 metros del principal núcleo poblacional del territorio; afectando la belleza del entorno que recibe al visitante desde la zona occidental de la provincia, sin que hasta el momento las autoridades hayan podido detener los hechos delictivos.



Pancarta alegórica

"Hoy la vez con mucho colorido y mañana, a la entrada del pueblo, cuando vienes de Matanzas, te recibe un enorme hueco que se ve desde la distancia de varios kilómetros. El asunto se ha convertido en relajo. La policía no captura a nadie. Esto da hasta risas", palabras de un chofer de camión destinado a transportar mercancías.

El cartel de grandes dimensiones, con palabras alegóricas a la bienvenida al municipio y atiborrado de consignas revolucionarias, tiene como soporte planchas de aluminio; metal codiciado por su alto precio en las tiendas que compran material reciclable. Algunos vecinos aseguran que los robos son facilitados por la poca seguridad con que son fijadas las piezas. Labor de la cual es responsable la empresa de servicios comunales.

En la visita realizada por reporteros de este medio informativo se verificó, el 19 de marzo, que las láminas son sujetadas con alambre número 16, el mismo que es utilizado para amarrar cabillas en la construcción de viviendas.

Noticia de impacto

Hoy, manifestaciones en toda Venezuela

Las protestas antigubernamentales de las últimas dos semanas han dejado al menos cuatro muertes, así como decenas de heridos y detenidos según balances oficiales. La oposición venezolana, reunida en la Mesa de la Unidad Democrática (MUD), convocó a nuevas protestas antigubernamentales durante el asueto de Semana Santa que comienza hoy jueves y termina el domingo, aunque Maduro, decretó toda la semana como no laborable para el sector público.

Caracas, 13 de abril, 2017

La MUD reiteró en principio el llamado a los venezolanos a movilizarse este jueves en los 335 municipios del país caribeño, "por el restablecimiento del estado de Derecho".

Decenas de dirigentes opositores han convocado a esta manifestación que se desarrollará desde las diez de la mañana hora local (14.00 GMT) "para continuar exigiendo que se restablezca el orden constitucional en el país".





Promociones

ANUNCIOS GRATIS

Cocodrilo Callejero le da la oportunidad de promocionarse de forma gratuita



LAS MEJORES OFERTAS, EN LO QUE A CARNE DE CERDO FRESCA SE REFIERE: TROCEADA, PERNILES, CHULETAS Y BISTEC; TODO LO QUE USTED NECESITA PARA PREPARAR UNA SABROSA COMIDA CRIOLLA CUBANA. VISITE EL MERCADO PARTICULAR, UBICADO EN PARQUE "LA DIANA", LOS ARABOS.

SI USTED NECESITA ADORNAR SU CASA, NO DUDE EN VISITAR A BELKIS, EN CALLE AMÉRICA ARIAS, ESQUINA MARTÍ . COLÓN. HAY ENCONTRARÁ, LO QUE USTED DESEE , EN LO QUE A YESO SE TRATA. UNA BUENA OPORTUNIDAD PARA SU HOGAR.



SI DESEA DISFRUTAR DEL SABOR DE UNA VIANDA FRESCA, LIBRE DE PRODUCTOS QUÍMICOS, Y CON LOS PRECIOS ACCEQUIBLE AL ALCANCE DE TODOS: ACUDA A MERCADO DE PRODUCTOS AGRÍCOLAS , SITUADO EN PARQUE "LA DIANA", LOS ARABOS.



Consejo de Redacción:

Directora: Martha Liset Sánchez Solís

Editora interina: Maritza García Pérez

Redactora: Midalis Martínez Alvarado

Periodistas: Richard Gutiérrez, Aliuska Furones, Abel Estrada, Osvaldo Landín, Idania Cruz , Idiagnis Soto, Yailín Mondeja, Reina Baños, Ever Fonseca, Yosvani Acevedo, Carlos Jesús (Seudónimo)

Sede: Calle Bartolomé Masó, entre Mario Muñoz y Mesa, Colón, Matanzas

Teléfono móvil: (+53) 54559398

Correos electrónicos: lisyccrn@gmail.com

Albertoccrn@gmail.com

Distribución gratuita